Au sujet d'une déclaration de la CGT sur des manifestations à HONG KONG! par jean-pierre-page

vendredi 3 octobre 2014, par Comité Valmy



Au sujet d'une déclaration de la CGT sur des manifestations à HONG KONG!



La récente déclaration de la CGT (lire ci-dessous) au sujet de manifestation à Hong Kong est stupéfiante, elle est de plus un copié collé de celle de la CSI fidèle aux positions anticommunistes et antichinoises qui ont toujours été celles de la CISL!

Elle est en forme d'exorcisme et confirme si il le fallait la nouvelle orientation internationale et européenne prise par la

direction de la CGT. Celles ci sont dévastatrices pour la crédibilité internationale de celle-ci! Tout cela se fait dans l'ignorance des organisations et militants de la CGT! Mais on en a cure, on persiste, il faut plus que jamais être à l'unisson de la CFDT, de la CES et de la CSI et prouver encore et encore que la CGT à changer! Mais changer pour quels objectifs et pour quels résultats?

Cette position est de plus imprudente, et témoigne d'une profonde ignorance.

Ce qui n'est malheureusement pas une nouveauté! Ne "tournons pas autour du pot" cette déclaration cherche à porter un mauvais coup aux relations de la CGT avec les syndicats de Chine.

Pour avoir été responsable du département international de la CGT et membre de la commission exécutive confédérale de nombreuses années je connais

particulièrement bien les relations presque centenaire de la CGT et de la Fédération des syndicats de Chine, cette prestigieuse organisation qui compte plus de 100 millions d'adhérents ! Par ailleurs faut il rappeler que Chou en Lai , Chen Yi et Teng Sio Ping qui furent parmi les fondateurs de la Chine moderne étaient des militants de la CGTU. Teng Sio Ping le père des réformes qui ont fait de la Chine la première puissance économique du monde a même été licencié en 1923 pour fait de grève dans une usine Hutchinson de Montargis pendant que Chou En Lai futur premier ministre de la Chine, travaillait à Renault Billancourt et vivait dans un petit hôtel de la place d'Italie à Paris !

Il ne fut pas sans signification que la première et dernière mission internationale de Louis Viannet alors secrétaire général de la CGT fut en Chine. Comme son prédécesseur Henri Krasucki il avait souhaité renforcer nos relations avec la fédération des Syndicats de Chine. C'est ainsi que d'importantes coopérations bilatérales furent mise en place entre les départements internationaux des deux confédérations et en particulier avec des unions régionales CGT comme celles de l' Ile de France, Rhône Alpes avec Pékin et Shanghai, puis la CGT contribua avec son Institut le CERCI/Louis Saillant, à la formation de dirigeants syndicaux de Chine. Que reste t'il de tout ça ? Evidemment on peut faire comme l'autruche et se dire que tout cela c'est du passé et n'a jamais existé!

Mes missions en Chine m'avaient permis de rencontrer à de nombreuses reprises les syndicats de Hong Kong. La population de Hong Kong compte près de 10 millions d'habitants! Ce que la direction confédérale de la CGT semble ignorer c'est que depuis juin 1997, Hong Kong c'est aussi la Chine et que ce n'est plus "l'Union Jack" le drapeau britannique mais celui rouge de la Chine populaire qui flotte sur une des plus grandes cités du monde!

A Hong Kong il existe plusieurs organisations syndicales, donc le pluralisme y existe. La plus importante des organisations syndicales et de très loin est celle liée à la Fédération des Syndicats de Chine! Les autres sont de taille modestes pour ne pas dire pour certaines très modestes. Elles sont d'inspiration libérale et par dessus tout anti gouvernementale de Pékin. Dans leur orientations et fonctionnement elles ont plus à voir avec des ONG. D'ailleurs le sujet des manifestations actuelles n'est pas un sujet syndical mais la forme que doivent revêtir les prochaines élections politiques dans cette ville qui bénéficie en Chine d'un statut particulier assumé par celle-ci au nom du fameux principe »un pays deux systèmes ».

Ces manifestations ne sont pas conduites par des travailleurs en lutte pour leurs conditions de vie et de travail mais par des "étudiants". ! En fait ces "syndicats" sont depuis longtemps utilisés et largement financés par la CSI (ex CISL), l'AFL CIO, et surtout par le département d'État à Washington via le NED (National Endowment for Democracy) qui fait ce que la CIA ne peut faire.

Le NED fut créer dans ce but par l'ancien Président des USA, le très réactionnaire

Ronald Reagan. Il suffit d'aller sur le site web du NED pour connaître les programmes et le montant des financements en 2013 pour la "promotion" de la démocratie à Hong Kong ! Ce qui est connu de ces subventions qui en disent long sur "l'indépendance syndicale" de ces organisations représentent exactement et officiellement pour 2013 : 295.000, 31\$, soit 235000 euros. En réalité tout cela n'est que la pointe immergée de l'iceberg et cette aide est tout sauf philanthropique !

Le département international de la CGT l'ignore ou fait il mine de l'ignorer!

Il ne faut pas être grand clerc pour comprendre que ce qui de passe à Hong Kong trouve son inspiration dans les révolutions oranges dont l'exemple Ukrainien est le plus récent et le plus significatif. A ce sujet on attend encore de lire une déclaration de la CGT s'indignant sur le massacre de syndicalistes à la Maison des Syndicats d'Odessa incendié et mise a sac par des hordes néo nazie qui bénéficient du soutien de Bruxelles, de Washington et du gouvernement français!

Quel est l'objectif de ces manifestations de Hong Kong mais tout simplement de contribuer à une stratégie géo politique d'endiguement et de déstabilisation de la Chine comme on le fait avec la Russie, l'Inde ou encore en Amérique Latine!

Ce qu'Obama considère comme une priorité stratégique pour maintenir et accroitre la suprématie des USA en Eurasie a été conceptualisé sous le nom de "Pivot Asian strategy"! Avant de s'aligner sur les déclarations de la CSI, ne faudrait il pas prendre en compte tous ces aspects, les étudier et s'informer en particulier sur ce que sont les enjeux géopolitiques de cette région si importante et décisive pour le devenir de l'humanité! Ce qui est important c'est par dessus tout expliquer à partir d'un point de vue anti-impérialistes aux militants de la CGT, aux travailleurs, afin de les aider à bien apprécier ce que sont les véritables enjeux internationaux!

Décidément de la rencontre avec le CRIF et le refus du boycott d'Israël pour cause de relations avec le syndicat d'Israël la Histadrout, prolongé par la scandaleuse declaration sur Gaza, en passant par l'appui à l'ingérence et aux interventions militaires en Syrie après celles de Lybie. Il y a bien là une constante une coherence qu'illustre par ailleurs des orientations plus générales qui ne sont pas sans suscité des interrogations grandissantes dans les rangs même de la CGT et celle du Mouvement Syndical international!

Jean-Pierre Page

Ancien responsable du département international de la CGT et ancien membre de la Commission exécutive confédérale de la CGT

jean.pierre.page@gmail.com

* * *



Hong Kong

La CGT soutient la Confédération des syndicats de Hong Kong

Suite à la violence de la police contre les manifestants hongkongais, les travailleurs de Hong Kong ont répondu à l'appel de la Confédération des syndicats de Hong Kong,

Hong Kong Confederation of Trade Unions (HKCTU). Ils ont largement suivi la grève générale pour soutenir les réformes démocratiques. HKCTU condamne la répression violente, l'utilisation de gaz lacrymogènes et de diffuseurs de poivre, contre des manifestants pacifiques et demande la libération des manifestants interpellés ainsi que le respect de leurs droits pendant leur détention.

La CGT salue la mobilisation de HKCTU et soutient ses revendications pour :

- Le respect des engagements d'organisation démocratique des élections ;
- La mise en œuvre effective du suffrage universel promis pour la tenue d'élections justes ;
- La paix et la justice pour les travailleurs et la population de Hong Kong.

La CGT exprime sa solidarité avec le mouvement syndical de Hong Kong et soutient leur revendication pour la démocratie et la justice sociale.

Montreuil, le 30 septembre 2014

source